

**SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS
Stadtratsfraktion Bad Dürkheim**

Ralf Lang
Fraktionsvorsitzender
Martin-Butzer-Str. 8, 67098 Bad Dürkheim
Tel. 06322/1438
Mail: ralf-lang@spd-duew.de

Bad Dürkheim, 03.12.18

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Glogger,
wir bitten den nachfolgenden Antrag in der öffentlichen Sitzung des Stadtrats am 11.12.2018 zu behandeln und auf die Tagesordnung zu setzen.

Innenstadt- gepflegte öffentliche Toiletten- neue Wege gehen

Die Verwaltung wird beauftragt, mit den Gastronomen und dem Handel Verhandlungen aufzunehmen, wie das Konzept „die nette Toilette“ umgesetzt werden kann, damit in Zukunft genügend gepflegte öffentliche Toiletten in der Innenstadt entstehen. Eine Kostenbeteiligung der Stadt zum Unterhalt der Toiletten ist dabei mit zu prüfen.

Begründung:

Bad Dürkheim hat touristisch viel zu bieten. Gerade in den letzten Jahren wurde das touristische Angebot weiter attraktiv ausgebaut. Stellvertretend sei das Comedy-Festival und der Dürkheimer Advent genannt. Die TI, das Stadtmarketing und nicht zuletzt der Gewerbeverein geben ihr Bestes die Gäste in die Innenstadt zu locken. Was aber immer noch fehlt, sind gepflegte öffentliche Toiletten in der Innenstadt. Gerade bei der letzten Sitzung des Ausschusses für Tourismus kam dies erneut zur Aussprache. Die Ist-Situation der öffentlichen Toiletten in der Innenstadt ist bekannt. Es gibt zu wenig und sie sind zumeist nicht zentral vorhanden. Für die Stadt Bad Dürkheim würden neue Toiletten hohe Investitionen bedeuten. In zahlreichen Städten, stellvertretend ist die Stadt Alzey genannt, hat sich das Konzept www.die-nette-Toilette.de durchgesetzt und bewährt. Bei diesem Modell können den Besuchern der Innenstadt mehr Toiletten zur Verfügung gestellt werden. Ein weiterer Vorteil besteht darin, dass zusätzliche behindertengerechte Toiletten und Wickelplätze zu Verfügung stehen. Für Stadt, Gastronomen und Händler entsteht eine Win-Win-Situation. Mancher Besucher der eigentlich nur die nette Toilette aufsuchen wollte, sieht im Vorbeigehen einen Artikel der ihm gefällt, oder in die Gaststätte als Besucher zurückkehrt, in der er freundlich aufgenommen wurde.

Die Stadt unterstützt die Gastronomen und Handel finanziell bei der Pflege der Toiletten und spart dadurch Kosten. Jeder der mitmacht erhält einen Aufkleber der an seinem Eingangsbereich angebracht wird. So können alle Besucher der Stadt ein Netz an frei zugänglichen Toiletten, die sauber, gepflegt und teilweise bis in die Nacht hin geöffnet sind, nutzen.

Mit freundlichen Grüßen



Ralf Lang
Fraktionsvorsitzender